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12. Sitzung des Prüfungsgremiums zur Sicherung der 
Qualität der Lehr- und Studienorganisation 
 
24. Oktober 2008 
 
Besprechungsraum des Rektorats, Campus Essen 
 
 
10.00 Uhr 
13.20 Uhr 
 

 
ANWESEND SIND: 
     Mitglieder 

 
Herr Dr. Geiersbach (Vorsitzender) 
Herr Prof. Dr. Widmann 
Herr Prof. Dr. Marx 
Herr Demes 
Herr Hübbers 
Frau Niersmann 
Herr Manthe 
Frau Boukraf 
 
weitere Teilnehmer 
Frau Währisch–Große – stellv. Gleichstellungsbeauftragte 
Herr Manshon – Protokoll 
Herr Landes – Fachschaft WiWi 
Herr Müller – Fachschaft WiWi 
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TOP 1 FESTLEGUNG DER TAGESORDNUNG 

TOP  1. Regularien 
 
TOP  2. Verabschiedung des Protokolls der Sitzung vom 29.08.08 
 
TOP  3. Berichte 
 
TOP  4. Beschwerden 

a) Prüfungen in den Sozialwissenschaften (Dipl.) 
b) Prüfungen im Lehramtsbereich 
c) Kinderbetreuung am Campus Essen 

 

TOP  5. Gespräch mit Vertretern der Fachschaft WiWi  
 
TOP  6. Flyer des Prüfungsgremiums 
 
TOP  7. Terminplanung 
 
TOP  8. Verschiedenes 
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TOP 1 REGULARIEN 

Herr Geiersbach begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 
fest. 

Der Tagesordnungsvorschlag wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 2 VERABSCHIEDUNG DES PROTOKOLLS DER SITZUNGEN VOM 27.06. 08 

Das Protokoll wird unter Berücksichtigung der Änderung der Schreibweise 
des Namens „Geißler“ einstimmig angenommen. 

 

TOP 3 BERICHTE 

Herr Geiersbach berichtet über: 

- den von der Universität Wuppertal initiierten Erfahrungsaustausch 
der Vorsitzenden der Prüfungsgremien in NRW. 19 von 29 Vorsit-
zenden seien anwesend gewesen. Es sei vereinbart worden, diese 
Veranstaltung zu wiederholen. 

- den bevorstehenden Rücktritt von Herrn Hübbers aus dem Prü-
fungsgremium. Hier werde der Senat hoffentlich in seiner nächsten 
Sitzung die Nachfolge regeln 

Herr Marx erklärt anschließend, dass er beabsichtige aus dem Prüfungsgre-
mium auszuscheiden. Er sei als Mitglied des Senats in dieses Gremium ge-
wählt worden. Er sei nunmehr kein Mitglied des Senats mehr, von daher müs-
se aus dem Kreis der professoralen Senatsmitglieder eine Nachfolgerin oder 
Nachfolger gewählt werden. 

Herr Demes erklärt daraufhin, dass er ebenfalls aus dem Prüfungsgremium 
ausscheiden werde. Grund hierfür sei insbesondere der Interessenkonflikt, 
der aus seiner Mitgliedschaft in der KLSW und dem Prüfungsgremium herrüh-
re. 

 

TOP 4 BESCHWERDEN  

a) & b) Prüfungen 

Herr Geiersbach skizziert die eingegangenen Beschwerden. Diese seien mitt-
lerweile als erledigt anzusehen, da die Verwaltung hier bereits entsprechende 
Regelungen für die vorliegenden Fälle getroffen habe. 

c) Kinderbetreuung am Campus Essen 

Eine Beschwerde über die Einstellung der von studierenden Eltern selbst or-
ganisierten Kinderbetreuung am Campus Essen ist beim Prüfungsgremium 
eingegangen. Frau Währisch-Große erläutert den Sachverhalt, so sei durch 
den AStA das bestehende Betreuungsprojekt durch Auswechseln der Schlös-
ser aufgekündigt worden. Die Eltern seien zuvor hierüber nicht informiert wor-
den. Hiervon sei insbesondere auch das Di/Mi/Do - Betreuungsprogramm be-
troffen. Es habe erste Gespräche gegeben, dieses Programm ggfls. in Koope-
ration mit dem Studentenwerk kurzfristig zu organisieren. Hier gebe es noch 
keine Ergebnisse. 
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Nach kurzer Beratung stellt das Prüfungsgremium fest, dass es sich hierbei 
um eine Kernaufgabe der Hochschule handele. Das Prüfungsgremium unter-
stützt die Bemühungen der Gleichstellungsbeauftragten, das Rektorat zu bit-
ten, hier entsprechende Räumlichkeiten zur Verfügung zu stellen. 

d) Sicherheitskontrollen in der Bibliothek 

Nach kurzer Diskussion wird festgehalten, dass die Bibliotheksdirektoren zur 
nächsten Sitzung des Prüfungsgremiums eingeladen werden sollen.  
Hierbei sollen insbesondere Fragestellungen die den Bereich der Literatur-
diebstähle und den Einsatz von Studienbeitragsmitteln in der Bibliothek im 
Mittelpunkt stehen. 

e) Probleme bei der Rückmeldung und Beitragsbefreiung 

Frau Niersmann berichtet über Probleme bei der Bearbeitung von Anträgen 
zur Befreiung von den Studienbeiträgen aufgrund Gremientätigkeit. So wür-
den aufgrund der noch nicht erfolgten Befreiung und somit der noch nicht vor-
genommenen Rückmeldung durch das Studierendensekretariat Säumniszu-
schläge wegen verspäteter Rückmeldung erhoben.  

Nach kurzer Diskussion wird vereinbart, dass Frau Niersmann den Sachver-
halt schriftlich zusammenfasst und dieser somit an das Studierendensekreta-
riat weitergeleitet werden kann. 

f) Datenschutz auf der Lehrplattform Moodle 

Auf der Lehrplattform Moodle sei es möglich, dass die Lehrenden einsehen 
können, welche Studierenden zu welchem Zeitpunkt online gewesen sei. Es 
gebe aktuelle Fälle, in denen Dozenten die Studierenden direkt in Veranstal-
tungen auf Ihre An- bzw. Abwesenheit auf der Plattform ansprechen. Dies 
werde von den betroffenen Studierenden erheblich kritisiert. Die Prüfungs-
gremiumsmitglieder kommen darin überein, dass es hier eine erhebliche Da-
tenschutzproblematik gebe, jedoch sei das entsprechende Anwesenheitspro-
tokoll auch ein guter Nachfragemaßstab für die Lehrenden. Die von den Leh-
renden gewonnenen Daten müssten vertraulich und ausschließlich für diese 
Zwecke verwendet werden. Ggfls. könne den Studierenden zur Anonymisie-
rung die Benutzung eines Avatars empfohlen werden.  

Es wird vereinbart, dass die studentischen Mitglieder den Sachverhalt in die-
ser Angelegenheit weitere Sachverhaltsaufklärung vornehmen. 

 

TOP 5 GESPRÄCH MIT VERTRETERN DER FACHSCHAFT WIWI  

Herr Geiersbach begrüßt Herrn Landes und Herrn Müller und bittet diese zu-
nächst eingangs das Verfahren zur Mittelverteilung auf Fachbereichsebene zu 
erläutern. Diese erläutern anschließend, dass die Verteilung der Studienbei-
tragsmittel auf Fachbereichs- und Institutsebene durch paritätisch besetzte 
Kommissionen betreut werde. Bisher habe es keinen Fall gegeben, in dem 
der Dekan gegen das studentische Votum in den Gremien gehandelt habe. 
Zur nachgelagerten Kontrolle sei ebenfalls auf Fachbereichsebene eine 
Kommission gebildet worden. Diese sei mit anderen Studierenden besetzt als 
die Vergabekommission. 
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Im Anschluss hieran werden einzelne Positionen der der Beitragsverwendung 
innerhalb des Fachbereichs diskutiert. Seitens mehrerer Mitglieder des Prü-
fungsgremiums wird die professionelle Studienberatung der Fachschaft, die 
durch Studienbeiträge finanziert wird, kritisiert. Weiter werden als Anregungen 
an die Fachschaft diskutiert, die Beschlüsse transparent auf einer entspre-
chenden Internetpräsenz darzustellen. Auch könnte es hilfreich sein, An-
sprechpartner für die einzelnen Gremien, die an der Verteilung und Verwen-
dung der Studienbeiträge mitwirken aufzuführen. 

 

TOP 6 FLYER DES PRÜFUNGSGREMIUMS 

Es wird ein kurzes Brainstorming über das Design der weiteren Flyer vorge-
nommen. Diese sollten zukünftig ebenfalls in gleicher Auflage erscheinen. 

 

TOP 7 TERMINPLANUNG 

Die nächste Sitzung wird auf den 24.11.2008 um 10.00 Uhr am Campus Es-
sen terminiert. 

 

TOP 8 VERSCHIEDENES 

1. Der Fachschaftsrat der BWL am Campus Duisburg beabsichtigt eine 
Fachschaftentagung aus Studienbeitragsmitteln durchzuführen. 

2. In der Politikwissenschaft ist vorgesehen, eine Juniorprofessur  mit Tenu-
re Track aus Studienbeitragsmitteln einzurichten. Hier gebe es erhebli-
chen Diskussionsbedarf. 

3. Die Anmeldungen zu Veranstaltungen im ESL- Bereich liefen in diesem 
Semester ohne LSF. Hier gebe es nun Probleme mit dem Rauslosen von 
Studierenden aus Veranstaltungen. 

 

Vorsitzender  
gez.  

Dr. Friedrich Wilhelm Geiersbach 

 Protokoll 
gez. 

Sven Manshon  

 


	weitere Teilnehmer

